

草津市障害児(者)自立支援協議会 第88回定例会議(7月20日)アンケートまとめ  
(テーマ:重層的相談支援体制・草津保健所の精神障害者にも地域包括支援体に対する取り組み)

(回答数 35人/69人)

1. 本日の定例会議の内容について

聞いてよかった	24	まあまあ	10
報告が足りない	1		

(重層的相談支援)

- ・ぜひ活用させてもらいたい!
- ・第三者の目も必要と感じるケースもあるので、相談できればと思います。
- ・重層のイメージがまだ少し分からない感じがしました。
- ・事例の相談をしたいと思いました。

2. 「人とくらしのサポートセンター」からの報告について

聞いてよかった	25	まあまあ	9
報告が足りない		無記入(途中退席)	1

(精神障害者地域包括ケアシステム)

- ・字が小さくて、特に何が大きかわからなかった
- ・自分に基礎知識があまりないので少し難しかった。勉強したいと思いました。
- ・少しでも早い段階から相談・連携がはかれればと思います

3. 「草津保健所」からの報告について

聞いてよかった	20	まあまあ	12
報告が足りない	1	無記入(途中退席)	2

4. 今回の定例会の内容で、良かった点または、よくなかった点を教えてください。

●重層的相談支援について

- ・重層的支援について詳しく学べたと思います。
- ・草津手をつなぐ育成会さんの学習会について、利用者、保護者の方に是非お伝えしたいと思いました。

(相談支援専門員)

- ・重層的支援体制整備事業について、勉強になりました。何人かが特性を持たれた方の家族の支援は難しいですが、色々な支援機関が関わる事で次に繋がると嬉しいです。
- ・R6年の法の改正で課題はあるが、グレーゾーンの方が対象になるということがお聞きでき、少し希望が持てる方も多いのではと思います。本当にグレーゾーンで一般就労で頑張るしか生きていけないと周囲に言われてしんどい方が今回の重層的包括支援システムで安心して生きていく少しずつ学びにつながりますように…。
- ・普段かかわりの薄い機関の方の話の聞くことができ学びとなりました。
- ・重層的支援体制整備事業を分かりやすくご案内いただけたことは良かった。

(事務局) 当日の資料は草津市障害者自立支援協議会のホームページにアップ済

●草津保健所の報告

- ・草津保健所のケース紹介、ぜひ聞きたかったです。パワポの文字や資料の字が小さかったのもう少し大きい字が良かったです。(ほぼ前は見えなかったです)
- ・地域包括ケアシステムの「ケース」の方をメインに聞きたかった。
- ・有村さんのお話で、草津市の精神障害の方の状況などがよくわかった。
- ・興味深いテーマであったが、資料の字が小さすぎて見づらかった。どちらのテーマももう少し聞きたいと思った。
- ・草津保健所さんの報告のパワポデータが見にくい状態で、スクリーンも紙資料を見ても、何が書かれているのか『?』と思う場面がちらほらあった。
- ・草津保健所さんのケース紹介をお聞きしたかったです。草津保健所さんのケース紹介が聞けず残念でした。
- ・草津保健所様の資料の文字が小さすぎる点を改善してほしい。事務局の判断で調整してほしいと感じました。

(事務局) 精神障害者の支援について関心が高いことが分かった。今後の対応は運営会議で検討したいと考えます。

●わかりにくいという意見・資料の作り方

- ・重層にも包括も少しイメージしづらかった。
- ・(全体的な意見)資料なしだと説明も長くなり、早口になります。初めての参加で聞きなれない。名称もあったので

頭がついていかず理解しにくかったので、本当に簡単なものでいいので、資料があればわかりやすくしていいなと思いました。

- ・資料のどこの何を説明するのか先に明確に伝えてほしい。  
事業所の人たちの発表はとてもよく分かった。

#### ●報告の仕方

- ・報告で、相談部会の中原さんが本当に的確にまとめておられ、聞きやすかった。資料は後でゆっくり読めるので、ポイントのみの報告がありがたい。
- ・各事業所紹介の際、前に出られた事、最初からやっていたらさらに良かった。

#### ●放デイ

- ・放デイ・見発の事業所だが、草津市の障害者(児)に対する取り組みが知れてよかった。具体的にどのような連携をしているか実例があるともっと良かったと思う。

#### ●各事業所の紹介

- ・各事業所の紹介が良かった。

### 5. 草津市障害児(者)自立支援協議会についてのご意見。

#### ●内容について

- ・兄弟児の支援もしてほしい
  - ・継続して参加していない者でも分かりやすい内容でした。  
・パワポ見ながら、独り言みたいで何を言っているのかよく分からない部分があった。
  - ・具体的なケースについて検討できる場があると助かると思いました。  
研修開催をしていただけたらと思います。「虐待防止」とか…。
  - ・久しぶりの参加になりましたが、とても多くの支援の方々がおられ、いつも一人で孤独に悩んでいましたが、繋がれることで視野が広がりました。
  - ・求めている事、市内の福祉法人、NPO 法人…グループホームも増やせる検討会があればいいなあ…。
- 株式会社や合同会社の運営や儲け主義の社会福祉法人は当事者家族会としては、色々心配で困惑もしています。

#### ●開催時間・運営の方法

- ・開催案内の配信を少し早めてほしい。1.5 か月前位を希望します。
- ・グループワークやケースワーク等、意見交換のきっかけがあると嬉しいです。(交流の機会にもなるかと…)
- ・内容がもり沢山の、いろいろ段取りにご苦労されているんやろうなあ…とお察します。いつもありがとうございます。
- ・基幹相談支援センターと相談支援部会以外の活動報告資料がないことは残念でした。  
おそらく意見や結果の集約が大変なのだと思います。  
報告担当の方が素早く報告書を作る仕組みを各部会で検討されてはいかがでしょうか。  
数ヶ月かかるのは報告担当の方にかかる負荷が高すぎるように思います。
- ・会議の開き方についての要望:IT 化を推進していただきたいです。事前資料のメール送付、アンケートをメールで受け付けるのであれば、入力フォームの URL を添付いただくか様式のメール送付など。あれだけの人数の手書きアンケートを集約するだけで貴重な皆さんの時間が奪われると思います。

### 6. その他

- ・クーラーがききすぎて寒い。冷房が効いて涼しかったですが、徐々に寒くなってきました。コストの加減もあるかと思うのですが資料の文字が見にくかったところがありました。
- ・席数が少ない。3 人掛けの机はしっかり 3 人座るようにするとよかったと思う。  
(皆、コロナ期の 2 人座りに慣れてしまっている)

#### (事務局)

・資料は様式をそろえて、大きさや枚数の指定など事前に発表者と打合せで指定をさせて頂くようにします。

・我が事の協議会として様々な事業所等からの積極的な発言、発表をお願いします。

#### (事務局)

「草津市障害児者自立支援協議会」で検索していただくとホームページが見られます。活用してください。

(事務局) グループワーク等交流できる工夫は今後検討します。

#### (事務局)

空調はなかなか、すべての方に合うようにできないので、その都度、事務局や運営委員に声をかけてください。